

» PRESSE NATIONALE

Economie ↗



MINE D'OR DE CLASSE MONDIALE DE TANDA, KANI ET DIANRA, GISEMENT BALEINE ET CALAO... : LA CÔTE D'IVOIRE QUI GAGNE EST DE RETOUR

4 000 emplois directs et indirects seront créés très bientôt du côté de Tanda, à l'Est de la Côte d'Ivoire. À partir de cette localité également, environ 11 tonnes d'or seront produites chaque année pour un investissement de 530 milliards de FCFA. Dans les départements de Kani et Dianra, un important gisement aurifère de classe mondiale a été découvert il y a quelques mois. 4 500 emplois directs et indirects sont annoncés pour un investissement de 400 milliards de FCFA. Début mars 2024, le groupe pétrolier italien Eni, en partenariat avec Petroci Holding, réalisait une nouvelle découverte majeure d'hydrocarbures, dénommée Calao, sur le bloc pétrolier CI-205. Le gisement Calao, situé à environ 45 kilomètres aux larges des côtes, est la deuxième plus importante découverte d'hydrocarbures en Côte d'Ivoire... Ce même groupe avait découvert, en 2021, le champ Baleine, la plus grande découverte d'hydrocarbures jamais réalisée par une compagnie pétrolière en Côte d'Ivoire... Ces bonnes nouvelles, comme on le voit se succèdent ces dernières années à la grande joie des Ivoiriens, mais aussi et surtout du président de la République, un véritable porte-bonheur pour le pays de Félix Houphouët-Boigny.



PROMOTION DES RESSOURCES EXTRACTIVES ET ÉNERGÉTIQUES : LE SIREXE OUVRE SES PORTES EN PRÉSENCE DU PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA

C'est parti pour la première édition du Salon international des Ressources extractives et énergétiques (SIREXE 2024), une plateforme unique pour la promotion des trois sous-secteurs que sont les mines, le pétrole et l'énergie. Au regard de sa vision de faire des ressources minérales et de l'énergie, le levier d'une nouvelle phase de croissance soutenue et durable du pays, le Président de la République Alassane Ouattara a assisté, le mercredi 27 novembre 2024, à l'ouverture officielle du salon au Parc des expositions d'Abidjan. Portant la voix du Chef de l'Etat, le Vice-président Tiémoko Meyliet Koné s'est félicité de la tenue de cette première édition du SIREXE qui, à l'en croire, marque une étape importante pour la Côte d'Ivoire, la sous-région et le continent africain.



OUVERTURE DE LA 1RE ÉDITION DU SIREXE EN PRÉSENCE DE OUATTARA : TIÉMOKO MEYLIET MET EN GARDE CONTRE L'EXPLOITATION ABUSIVE DES RESSOURCES

La première édition du Salon international des Ressources extractives et énergétiques (SIREXE) s'est ouverte, le 27 novembre 2024, au Parc des expositions d'Abidjan-Port-Bouët, en présence du Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara. Une présence du Chef de l'État que tous les intervenants ont saluée, démontrant, selon eux, l'intérêt que le N°1 ivoirien accorde au développement de l'industrie des mines, du pétrole et de l'énergie. Dans son discours d'ouverture du Salon, le Vice-président Tiémoko Meyliet Koné a magnifié le leadership du Président de la Côte d'Ivoire, mais a surtout parlé, en présence d'acteurs publics et privés nationaux et internationaux, du défi de la durabilité des ressources extractives et énergétiques de la Côte d'Ivoire et de l'Afrique. À le suivre, la nécessité pour les États africains de mettre le fruit de leur sous-sol au service de leur développement ne doit pas leur faire perdre de vue leur responsabilité en ce qui concerne la préservation de l'environnement.

PROGRAMMES D'ACTION PLURIANNUEL (PAA) : LA CÔTE D'IVOIRE ET L'UE SIGNENT CINQ CONVENTIONS DE PLUS 73 MILLIARDS FCFA

Le Programme d'action pluriannuel (PAA) 2023-2024 propose des actions dans les domaines prioritaires, avec des actes de grande envergure. C'est dans ce cadre que la Côte d'Ivoire vient de renforcer sa coopération avec l'Union européenne (Ue) à travers la signature de cinq conventions de financement d'un montant global de 112 millions d'euros, soit plus de 73 milliards de FCfa. L'officialisation de cet accord est intervenue au ministère des Finances et du Budget, à l'immeuble Sciam, à Abidjan-Plateau, entre Adama Coulibaly, ministre des Finances et du Budget, et Francesca Di Mauro, ambassadrice de l'Union européenne (Ue) en Côte d'Ivoire. C'était le 27 novembre 2024.

GESTION DES DETTES SOUVERAINES DANS LE MONDE : LA CÔTE D'IVOIRE RAFLE LE PREMIER PRIX

Bonne nouvelle pour le Côte d'Ivoire. Après le relèvement de la note souveraine de la Côte d'Ivoire par l'agence Standard and Poor's en octobre 2024, la gestion de l'économie ivoirienne vient de glaner un autre grand prix à l'international. Ce mardi 26 novembre 2024, la Côte d'Ivoire a raflé le prix du meilleur gestionnaire de dette souveraine du monde, au cours d'une prestigieuse soirée qui a eu lieu à Londres. La Côte d'Ivoire succède ainsi à l'Agence de gestion de la dette publique grecque. Ce prix a été décerné à la Direction générale des Financements (DGF) de Côte d'Ivoire par le magazine financier international RISK.

RÉGION DU N'ZI/ PROCESSUS DE DÉCLARATION DE PATRIMOINE : LA HABG SE RAPPROCHE DES ASSUJETTIS

La Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG) a lancé, le lundi 25 novembre 2024, une mission spéciale de sensibilisation et d'enregistrement des déclarations de patrimoine à Dimbokro, dans la région du N'zi. Cette initiative, supervisée par le Directeur du traitement des déclarations de patrimoine, Dago Djiriga Désiré, traduit la volonté du Président de la HABG, Épiphane Zoro Bi Ballo, de rapprocher ses services des fonctionnaires et agents publics en province. L'opération vise à faciliter l'accomplissement de la déclaration de patrimoine tout en renforçant la transparence dans la gestion des biens publics. « La déclaration de patrimoine est un instrument clé de prévention contre la corruption et les abus. Elle permet de distinguer clairement les biens privés de ceux de l'État », a expliqué Dago Djiriga Désiré.

PROMOTION DE LA PLANIFICATION SPATIALE MARINE : LES ENJEUX DE L'ATELIER TENU À ABIDJAN

Dans le cadre de la mise en œuvre de son Plan d'action stratégique (Pas) 2021-2030, le Comité des pêches du centre ouest du Golfe de Guinée (CPCO) s'est associé à l'Union internationale pour la conservation de la nature et de ses ressources (UICN) pour obtenir un financement du Fonds pour l'environnement mondial (FEM), afin de réaliser le projet "Utilisation de la planification spatiale marine dans le Golfe de Guinée pour la mise en œuvre du paiement pour les services écosystémiques et des solutions côtières basées sur la nature". La phase pilote dudit projet sera mise en œuvre sur une durée de 3 ans (2024 à 2027) en Côte d'Ivoire, au Ghana et au Togo. Son lancement s'est déroulé les 29 et 30 août 2024, à Lomé (Togo), lors d'un atelier régional. En vue donc de faciliter une meilleure compréhension du projet et de ses actions par les parties prenantes au niveau national, le Secrétariat du CPCO, en collaboration avec le ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH) de Côte d'Ivoire, a organisé un atelier national de lancement du projet en question, mercredi 27 novembre 2024, à Abidjan-Plateau.



LUTTE CONTRE LE TRAVAIL DES ENFANTS DANS LA CACAOCULTURE : DOMINIQUE OUATTARA ET LES PARTIES PRENANTES PRENNENT DE NOUVEAUX ENGAGEMENTS

La Première dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, présidente du Comité national de surveillance des actions de lutte contre la traite, l'exploitation et le travail des enfants (CNS), a dévoilé les enjeux du nouveau cadre d'actions de lutte contre le travail des enfants sur la période 2024-2029 : "L'événement qui nous réunit cet après-midi marque une étape importante dans la structuration de nos efforts collectifs, pour lutter contre le travail des enfants dans la production du cacao en Côte d'Ivoire et au Ghana. Ce cadre d'action, qui clarifie le contexte et définit les perspectives de notre collaboration, permettra de répondre plus efficacement au défi persistant de l'élimination du travail des enfants dans la chaîne d'approvisionnement du cacao dans nos deux pays. Il s'agit d'un partenariat public-privé dans lequel la Côte d'Ivoire, le Ghana, les Etats-Unis et plusieurs entreprises du cacao et du chocolat conjuguent leurs efforts et se donnent des indicateurs communs de résultats, pour mesurer ensemble leur progrès".



PRÉSIDENTIELLE PROCHAINE : BELMONDE DOGO ENGAGE LES ACTEURS À RENFORCER LA PAIX

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la Pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a engagé les leaders communautaires et religieux, les rois et chefs traditionnels, ainsi que les jeunes à renforcer les activités de consolidation de la paix. C'était à la faveur de la Table ronde sur les élections apaisées, le 26 novembre 2024 à Abidjan. « Nous devons renforcer les activités de consolidation de la paix. Il s'agit notamment de l'alerte précoce, de la sensibilisation et de l'éducation à la non-violence, au civisme et à la paix et des actions de renforcement des capacités en gestion et prévention des conflits », a-t-elle souligné. Selon Myss Belmonde Dogo, il est essentiel que les élections cessent d'être un épouvantail qui hante, qui terrorise les populations lorsqu'elles approchent.



PROGRAMME D'APPUI À LA SÉCURITÉ DE L'EAU ET À L'ASSAINISSEMENT : LA COMPOSANTE KORHOGO LANCÉE

Le lancement officiel du Programme d'appui à la sécurité de l'eau et à l'assainissement (Pasea) s'est tenu le vendredi 22 novembre 2024, à Korhogo. Ce projet ambitieux, fruit d'une collaboration entre le gouvernement ivoirien et la Banque mondiale, vise à répondre aux défis persistants liés à l'accès à l'eau potable et aux services d'assainissement, tout en s'inscrivant dans une perspective de développement durable. Le Pasea, sous la tutelle du ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, bénéficie d'un financement de plus 700 milliards de FCFA, sur une période de 11 ans. La première phase du programme cible principalement le nord de la Côte d'Ivoire, couvrant 11 régions dont celle du Poro.



RÉSILIENCE CLIMATIQUE, LUTTE CONTRE LA DÉSERTIFICATION ET LA SÉCHERESSE DANS LES ZONES FRONTALIÈRES : UN ATELIER DE VALIDATION DU RAPPORT DIAGNOSTIQUE EN ÉTUDE À GRAND-BASSAM

Le ministère délégué auprès du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, chargé de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, dirigé par le ministre Wautabouna Ouattara, a organisé un atelier de validation du rapport diagnostique sur les changements climatiques, du 25 au 27 novembre 2024, dans un réceptif hôtelier de Grand-Bassam. Cet atelier, ouvert le lundi 25 novembre 2024, a réuni des experts issus de plusieurs ministères, des collectivités décentralisées, le collectif des Organisations de la société civile (Osc) pour la sécurité et la paix du Tonkpi, des universitaires... Objectif : plancher sur la validation du rapport diagnostique de la politique d'appui à la coopération en matière de résilience climatique, de lutte contre la désertification et la sécheresse dans les zones frontalières.

LOGEMENTS SOCIAUX EN CÔTE D'IVOIRE : 17 000 NOUVELLES UNITÉS ANNONCÉES À DUBAÏ

Après cinq jours de négociations entre Abu Dhabi et Dubaï, la délégation ivoirienne conduite par le Premier Ministre Robert Beugré Mambé, a conclu deux accords avec des entreprises émiraties pour la construction de logements sociaux et économiques. La cérémonie de signature des protocoles d'accord a eu lieu le mercredi 27 novembre 2024 au stand de l'Agence Nationale de l'Habitat (ANAH), au Dubai World Trade Center, en présence ministre Bruno Koné. Le premier accord, signé avec Royal Gulf Contrat-Ting LLC, porte sur la construction et la commercialisation de 7 000 logements. Le second accord, signé avec le Consortium ZDS Development et NDG Abu Dhabi, concerne la construction de 10 000 logements sociaux et économiques. Ces accords s'inscrivent dans le cadre de la première phase d'un ambitieux projet prévoyant la construction de 150 000 logements, ainsi qu'une phase d'urgence portant sur 25 000 unités.

INSERTION PROFESSIONNELLE DES JEUNES : MAMADOU TOURÉ PRÉSENTE DES CHIFFRES ENCOURAGEANTS

Le ministre de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, était l'invité de "RTI1 Reçoit" du mardi 26 novembre 2024. Pendant 90 minutes, les échanges entre les journalistes et le public ont tourné autour du thème « Engagement citoyen et insertion professionnelle des jeunes. Où en sommes-nous ? » Faisant le bilan de l'opération de déploiement de son Ministère dans les différentes régions du pays, Mamadou Touré a indiqué de 5 019 jeunes reçus par les équipes de l'Agence Emploi Jeunes dont 4 213 souhaitent des financements, 806 veulent des stages et des formations. « Ces chiffres traduisent l'engouement autour de l'opération (...) », a-t-il indiqué. Il a poursuivi en indiquant que 53 883 bénéficiaires ont été touchés par le programme sur les éditions 2022 et 2023, soit un taux d'exécution de 82,21% pour un budget de 21,9 milliards Fcfa. Pour la 3^e édition, 23 995 bénéficiaires pour un budget de 11,1 milliards Fcfa.

5E CONGRÈS AFRICAIN DU TOURISME MÉDICAL : LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN VEUT EXPLORER LES OPPORTUNITÉS D'INVESTISSEMENT

La Plateforme du secteur privé de la santé de Côte d'Ivoire (Pspsci) organise, depuis le mercredi 27 novembre 2024 et ce jusqu'à demain vendredi 29 novembre, la 5^e édition du Congrès africain du tourisme médical (Amtc), à Latrille Events dans la commune de Cocody, autour du thème : « Coopération et investissement dans le secteur de la santé en Afrique ». L'événement est placé sous le co-parrainage du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU et de celui du ministre du Tourisme et des Loisirs. Dr Koffi Aka Charles, représentant Pierre Dimba, ministre de la Santé, a précisé que ce congrès constitue une plateforme unique pour consolider les synergies entre acteurs publics et privés, pour renforcer les partenariats entre les nations, et pour explorer les opportunités d'investissement dans un secteur stratégique et vital : celui de la santé au niveau régional.

RÉDACTION DU DROIT DE RÉPONSE : LES PROFESSIONNELS DE LA COMMUNICATION DES MINISTÈRES FORMÉS

Les capacités des professionnels de la Communication des ministères en Côte d'Ivoire ont été renforcées, ce mardi 26 novembre 2024 à Abidjan-Plateau, sur la thématique de l'exercice et de la rédaction du droit de réponse. Ce, dans le cadre de "Club métier", une initiative du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG), permettant de renforcer les compétences des acteurs de la communication gouvernementale en Côte d'Ivoire. La formation a été dispensée par Evelyne Yao, sous-directeur chargé du Contentieux à l'Autorité nationale de la Presse (ANP). « L'article 64 portant régime

juridique de la presse permet à toute personne physique ou morale mise en cause dans un journal, un écrit périodique ou une production d'information numérique de présenter son point de vue au sujet de l'indexation qui lui a été faite. Cette réponse s'effectuera dans le même support de communication », a dit Evelyne Yao. (Source : CICG)

Culture ↗

lejour
POUR PLUS D'INFORMATION

AUDIENCE ROSELINE LAYO PRÉSENTE SON PRIMUD D'OR 2024 À LA PREMIÈRE DAME DOMINIQUE OUATTARA

Le mardi 26 novembre 2024, l'artiste chanteuse ivoirienne Roseline Layo a été reçue à Cocody par la Première dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara. L'objectif de cette rencontre était de présenter le Primud d'or 2024 que l'artiste a remporté lors de la dernière édition de cette cérémonie célébrant l'excellence musicale en Côte d'Ivoire. Accompagnée de son époux et manager, Gnahou David, Roseline Layo a exprimé sa joie et sa gratitude pour ce moment symbolique. Roseline Layo a tenu à remercier la Première dame pour son soutien constant et l'affection qu'elle lui témoigne. Dominique Ouattara a félicité l'artiste pour cette distinction « bien méritée ». Elle a salué la qualité de son travail, qui, selon elle, contribue au rayonnement culturel de la Côte d'Ivoire. La Première Dame a réitéré son soutien indéfectible et a encouragé Roseline Layo à poursuivre sur cette voie d'excellence.



VU SUR LE NET

Economie ↗

@BIDI@N.NET
Bien + qu'un portail

LUTTE CONTRE LA CORRUPTION/ 2E RÉUNION MINISTÉRIELLE DE L'OCI AU QATAR : LA CÔTE D'IVOIRE ET LE QATAR RENFORCENT LEUR COOPÉRATION

En marge de la deuxième Réunion ministérielle des autorités anti-corruption des États membres de l'Organisation de Coopération Islamique (OCI) qui se tient à Doha, au Qatar, du 26 au 27 novembre 2024, le président de la Haute Autorité de la Bonne gouvernance (HABG), Zoro Bi Ballo Épiphané, a été reçu en audience par le président de l'Autorité de Contrôle et de Transparence du Qatar (ACTA), Hamad Ben Nasser Al Misnad, par ailleurs président de la réunion ministérielle. Cette rencontre a été l'occasion de discussions stratégiques visant à renforcer la coopération entre les deux pays et à promouvoir des réformes innovantes dans la lutte contre la corruption. (Source : CICG)

Société ↗

@BIDI@N.NET
Bien + qu'un portail

SCOLARISATION DES JEUNES FILLES : LA MINISTRE MARIATOU KONÉ ANNONCE LA CONSTRUCTION DE 5 ÉTABLISSEMENTS SECONDAIRES D'EXCELLENCE DANS 5 VILLES

Professeure Mariatou Koné, ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, a annoncé, le mercredi 20 novembre 2024, au cours d'une réunion de pilotage du projet à son cabinet à Abidjan-Plateau, la construction de quatre lycées et d'un collège d'excellence dotés d'internats spécialement dédiés aux jeunes filles dans les villes d'Abengourou, Divo, Korhogo, Man et Bouna. Ces lycées auront chacun, une capacité d'accueil de 1 000 places, et 640 places pour le collège. Financé par la Banque ouest africaine de développement (BOAD) à hauteur de 30 milliards de FCFA, ce projet s'inscrit dans le cadre du programme gouvernemental visant à favoriser la scolarisation et le maintien des jeunes filles dans le secondaire. (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
f X i y t d

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale